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Bericht der Verwaltung in öffentlicher Sitzung
Beratungsfolge:
Datum Gremium

17.05.2021 Ausschuss für Jugend, Sport, Soziales, Kultur und Bildung

Sachbericht / Stellungnahme der Verwaltung

Baumpflanzaktion zum Tag der Deutschen Einheit
In der Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Soziales, Kultur und Bildungswesen am 
16.11.2020 sprachen sich alle Fraktionen für die Fortführung der jährlichen Baumpflanzakti-
on zum Tag der deutschen Einheit aus, die in einem entsprechenden kulturellen Rahmen 
stattfinden soll.
Seitens der Politik sollten Vorschläge unterbreitet werden, in welchem kulturellen Rahmen 
die Baumpflanzaktion zukünftig gewünscht wird (unter Einhaltung der dann jeweils geltenden 
Corona-bedingten Vorgaben).
Um die Baumpflanzaktion rechtzeitig vorbereiten und begleiten zu können, bittet die Verwal-
tung um Vorschläge aus der Politik bis spätestens Ende Juli 2021.

Antrag der Eisenbahnfreunde Uetersen-Tornesch e. V.
Die Eisenbahnfreunde Uetersen-Tornesch e. V. mit Sitz in Uetersen beantragten am 
17.02.2021 einen Zuschuss  für die Anschaffung eines ausrangierten Doppelstockwagen, um 
nach Wegfall ihres derzeitigen Vereinsgebäudes einen Vereinssitz zu haben.
Die Gesamtkosten (Kauf, Überführung von Rügen sowie der Innenausbau) werden sich auf 
ca. 85.000,00 € belaufen.
Lt. Rücksprache mit dem Verein konnten für das Projekt mittlerweile Zuschüsse  in Höhe von 
insgesamt 58.000,00 € akquiriert werden (Stadt Uetersen, zwei Stiftungen aus Südholstein 
sowie Eigenmittel).
Aktuell stehen noch weitere Entscheidungen über beantragte Fördermittel aus. 
Der Verein ist sehr bemüht sämtliche Fördermaßnahmen für Museumsprojekte auszuschöp-
fen.
Zusätzlich wurde noch ein Spendenaufruf zur Unterstützung des Projektes ins Leben geru-
fen.
Vorerst wurde mit dem Verein abgestimmt, dass die Entscheidung über den Antrag noch-
mals zurückgestellt wird.  Im August wird der aktuelle Sachstand in Sachen Finanzierung 
wegen der noch nicht beschiedenen Förderanträge sowie die Höhe der dann bestehenden 
Deckungslücke mitgeteilt wird.

Corona in Schulen/Kita
Hinsichtlich der Corona-Lage in den Schulen und Kitas wird tagesaktuell berichtet.
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Einrichtung einer Stelle im FD Bildung und Kultur
In der letzten Sitzung wurde angefragt, ob die neu eingerichtete Stelle im FD Bildung und 
Kultur bereits besetzt wurde. Die Mitarbeiterin, Frau Britta Brüggemann, wird sich hier kurz 
vorstellen.

Teilnahme an dem Förderprogramm „Schulhofträume“
Leider war die Bewerbung auf das Förderprogramm, dass stark überzeichnet war, nicht er-
folgreich. Das Sonnensegel und der Pavillion sollen nun zeitnah beschafft werden.

Resolution - Finanzierung der Schulsozialarbeit umfänglich sicherstellen
Der Resolution haben sich 105 Schulträger angeschlossen. Es ist geplant, dass der Bürger-
meister aus Albersdorf, der Initiator ist, die Resolution persönlich dem Ministerpräsidenten 
Herrn Daniel Günther überreicht. 

Digitalpakt: Sofortausstattungsprogramm und Glasfaseranschluss
Die aus dem Sofortausstattungsprogramm beschafften iPads für die Fritz-Reuter-Schule (24 
Stück) und Johannes-Schwennesen-Schule (12 Stück) wurden an die Schulen ausgegeben. 
Die Fritz-Reuter-Schule hatte in einer Abfrage vom Land mitteilen lassen, dass noch weitere 
iPads für die DaZ-Klasse benötigt werden. Das Land hat hierzu weitere Fördermittel für be-
dürftige Schülerinnen und Schüler aufgelegt und hieraus weitere 4.825,55 € bewilligt.

Sachstand Sanierung / Erweiterung Ev.-Luth. KiTa Tornesch
Die Baugenehmigung ist zwischenzeitlich erteilt worden.  Auch die Statik ist geprüft und frei-
gegeben. Sobald die Beurteilung des Kreises Pinneberg zu Brandschutz und Hygiene vorlie-
gen und auch der FD Förderbau seinen Prüfvermerk erteilt hat, kann die Ausführungspla-
nung fortgeführt werden. Sofern sich keine pandemiebedingten Verzögerungen ergeben, ist 
von einem Versand der Leistungsverzeichnisse im August auszugehen. Der mögliche Bau-
beginn wäre dann ca. ab Mitte Oktober 2021.

Sachstand BV Erweiterung der WABE-KiTa „Weltenbummler“
Vgl. Vorlage VO/21/372 . Eine telefonische Rücksprache mit Herrn Naumann ergab, dass  
der Baubeginn zur Erweiterung der Kita Weltenbummler nach den Sommerferien geplant ist.
Die Kündigungsbestätigung für das Stadtteilbüro ist bereits eingegangen. 

Prüfungen:
1. Umweltverträglichkeit
entfällt 
2. Kinder- und Jugendbeteiligung
entfällt

gez.
Sabine Kählert
Bürgermeisterin

Anlage/n: 
keine

Änderungshistorie:
Datum: Bearbeiter*in: Was wurde geän-

dert:
Warum:



Vorlage VO/21/051 der Stadt Tornesch                                                            Seite: 3/3


